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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 06.12.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule Rudolf Tarnow, Pausenhalle 

Sitzungsnummer: HA/017/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Harald Jäschke  

 Stadtvertreter/in 

Frau Heidrun Dräger  

Herr Lutz Heinrich  

Frau Marlies Reimann  

Herr Patrick Sevecke  

Herr Rainer Wilmer  

 Verwaltung 

Herr Jörn Pamperin  

Frau Dagmar Poltier  

Herr Kay Porath  

Herr Benjamin Reppe  

Herr Frank Steffes  

Frau Silke Walther  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Gleichstellungsbeauftragte 

Frau Beate Benz  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

Nicht öffentlicher Teil 

 

 3   Besetzung einer Stelle, hier: Ingenieur im Bauwesen 

Vorlage: 195/21/20 

 4   Gespräch Herr Schöttler zum Wirtschaftsplan 2022 der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH 

(Vorlage 189/21/BM) auf Antrag der Fraktion BfB 

Öffentlicher Teil 

 5   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 6   Bericht der Verwaltung 

 7   Bericht Schulbaumaßnahmen 

 8   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 

 9   Einwohnerfragestunde 

 10   Anfragen 

 11   Übertragung der Zuständigkeit vom Hauptausschuss auf den Bürgermeister 

hier: Annahme und Vermittlung von Spendengeldern Boize.JOB 2022 

Vorlage: 183/21/30 

 12   Umsetzung von Maßnahmen zum Sofortprogramm "Re-Start Lebendige Innenstädte M-V" 

Vorlage: 197/21/BM 

 13   Vollzug des Haushaltsplanes 

 14   Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

Nicht öffentlicher Teil 

 

 15   Stand offene Forderungen 

 16   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

 17   Antrag der Fraktion CDU: weitere Vorgehensweise Anbau Regionale Schule 

 18   Beschaffung eines Fahrzeuges für das Klärwerk 

hier: Auftragsvergabe 

Vorlage: 194/21/30 

 19   Personalangelegenheiten 

 20   Terminabsprachen 

 21   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 22   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 23   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 24   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Jäschke eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. Die form- und fristgerechte Ladung wird festge-

stellt, der Hauptausschuss ist mit sechs anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

zu 2 Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

 

Herr Jäschke bittet darum, die Punkte 4 und 5 zu tauschen, so dass das Gespräch mit Herrn 

Schöttler zum Wirtschaftsplan 2022 im öffentlichen Teil der Sitzung behandelt werden kann. 

 

Von den Mitgliedern des Hauptausschusses werden keine gegenteiligen Auffassungen geäußert, 

somit wird nach folgender Tagesordnung verfahren: 

 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

Nicht öffentlicher Teil 

 3   Besetzung einer Stelle, hier: Ingenieur im Bauwesen 

Vorlage: 195/21/20 

 5 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

Öffentlicher Teil 

 4  Gespräch Herr Schöttler zum Wirtschaftsplan 2022 der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH 

(Vorlage 189/21/BM) auf Antrag der Fraktion BfB  

 6   Bericht der Verwaltung 

 7   Bericht Schulbaumaßnahmen 

 8   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 

 9   Einwohnerfragestunde 

 10   Anfragen 

 11   Übertragung der Zuständigkeit vom Hauptausschuss auf den Bürgermeister 

hier: Annahme und Vermittlung von Spendengeldern Boize.JOB 2022 

Vorlage: 183/21/30 

 12   Umsetzung von Maßnahmen zum Sofortprogramm "Re-Start Lebendige Innenstädte M-V" 

Vorlage: 197/21/BM 

 13   Vollzug des Haushaltsplanes 

 14   Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

Nicht öffentlicher Teil 

 15   Stand offene Forderungen 

 16   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

 17   Antrag der Fraktion CDU: weitere Vorgehensweise Anbau Regionale Schule 
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 18   Beschaffung eines Fahrzeuges für das Klärwerk 

hier: Auftragsvergabe 

Vorlage: 194/21/30 

 19   Personalangelegenheiten 

 20   Terminabsprachen 

 21   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 22   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 23   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 24   Schließen der Sitzung 

 

Nicht öffentlicher Teil 

zu 3 Besetzung einer Stelle, hier: Ingenieur im Bauwesen 

Vorlage: 195/21/20 

 

Im Rahmen der Ausschreibung zur Besetzung der Stelle sind zwei Bewerber/-innen zum Vorstel-

lungsgespräch eingeladen worden: 

  

1. Frau Birgit Jobs 

2. Herr Tobias Meincke 

  

Die Gesprächsführung wird durch Herrn Jäschke übernommen und erfolgt auf Grundlage der 

Bewertungsmatrix, die den Mitgliedern des Hauptausschusses vorliegt. Die Gespräche werden 

für die einzelnen Bewerber/-innen in der gleichen Verfahrensweise durchgeführt, strukturiert 

und nachvollziehbar.  

 

Anschließend erfolgt eine kurze Fragerunde seitens der Mitglieder des Hauptausschusses. 

  

Im Anschluss wird die Sitzung für 15 Minuten unterbrochen. 

 

Beschluss: 195/21/20 

  

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, die Stelle Ingenieur/Ingenieurin 

Bauwesen mit Herrn Tobias Meincke zu besetzen. 

 

Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 

Öffentlicher Teil 

zu 5 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Jäschke stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her. 

 

zu 4 Gespräch Herr Schöttler zum Wirtschaftsplan 2022 der Stadtwerke Boizenburg/Elbe 

GmbH (Vorlage 189/21/BM) auf Antrag der Fraktion BfB 

 



 

  11.03.2022 

  Seite: 5/10 

  
 

 

Zu diesem TOP ist der Geschäftsführer der Versorgungsbetriebe Elbe GmbH, Herr Schöttler, in 

der Sitzung des Hauptausschusses zu Gast. 

 

In seinen Ausführungen erläutert er den bereits vorliegenden und demnächst zu beschließen-

den Entwurf des Wirtschaftsplanes der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH. Herr Schöttler geht 

hierbei insbesondere auf noch offene Fragen der Mitglieder des Hauptausschusses ein. 

 

Herr Wilmer beantragt daran anschließend, Herrn Schöttler zu einer weiteren Sitzung des 

Hauptausschusses einzuladen, um dort in einem nicht öffentlichen Teil detaillierter über be-

stimmte Hintergründe im Zusammenhang mit dem Wirtschaftsplan sprechen zu können. 

 

Die übrigen Mitglieder des Hauptausschusses stimmen dieser Verfahrensweise zu. 

 

zu 6 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Jäschke verteilt seinen aktuellen Dienstreisebericht an die anwesenden Mitglieder des 

Hauptausschusses und berichtet daran anschließend wie folgt: 

 

 Einschränkungen durch den Cyberangriff 

 

Der Bereich Finanzen ist seit letzter Woche wieder überwiegend arbeitsfähig, ein Zugriff auf die 

Fachanwendungen ist wieder möglich. Seit dem 29.11.21 kann auch das Standesamt wieder mit 

dem notwendigen Programm arbeiten. Das Einwohnermeldeamt kann seit dem 02.12.21 im 

Notbetrieb mit dem entsprechenden Programm arbeiten, der Notbetrieb für den Bereich Gewer-

be ist seit heute möglich. 

 

Mobiles Arbeiten ist derzeit nicht möglich, da die KSM noch nicht alle Sicherheitseinrichtungen 

(VPN-Verbindungen) wiederherstellen konnte. 

 

 Stand Digitalisierung der Schulen 

  

DigitalPakt Schule 

 

Die Stadt Boizenburg/Elbe ist für 2021 im Roll-Out geplant. 

Für die Regionale Schule „Rudolf Tarnow“ und für die Grundschule „An den Eichen“ sollen die 

Mittel aus dem DigitalPakt Schule für die Komplettertüchtigung der Infrastruktur genutzt wer-

den. Die Ausschreibung für die Planungsleistungen ist abgeschlossen und vergeben. Es fand 

bereits ein Vor-Ort-Termin mit dem Planungsbüro und der KSM statt. Sobald die Planung mit 

den entsprechenden Kosten vorliegt, kann der Antrag auf die Fördergelder gestellt werden. 

 

Die Ertüchtigung der Infrastruktur im Grundschulzentrum (GSZ) wird im Zuge des Neubaus ab-

gedeckt. Hier sollen die Gelder aus dem DigitalPakt für die Ausstattung verwendet werden. Die 

Verschiebung des Roll-Outs für die Grundschule „Ludwig Reinhard“ bzw. dem GSZ wurde für das 

Jahr 2023 beantragt und auch genehmigt. Für die Beantragung ist es nicht zwingend erforder-

lich, dass der Bau fertiggestellt ist, ausschlaggebend ist die Planung mit den entsprechenden 

Endgeräten und der dazugehörigen Kostenschätzung der KSM. 

  

Regionale Schule „Rudolf Tarnow“ 



 

  11.03.2022 

  Seite: 6/10 

  
 

 

 

Im Zusammenhang mit der Behebung der Netzwerkprobleme und der Erneuerung des Medien-

raumes hat eine Boizenburger Elektrofirma in den Sommerferien einen Großteil erledigt. Noch 

durchzuführen sind die Anbindung der Computerräume (derzeit offen liegende Anschlüsse im 

Raum), die Anbindung der darunter liegenden Fachräume um sie mit WLAN zu ertüchtigen und 

die vorhandenen iPads im Unterricht nutzen zu können. Für die offenen Tätigkeiten liegt uns 

noch kein Angebot vor. 

 

Der Medienraum wurde durch die Schule bereits mit neuen Tischen ausgestattet. 

  

Grundschule „An den Eichen“ 

 

Die Teilertüchtigung des neu geschaffenen Klassenraums ist im Zuge der Baumaßnahmen er-

folgt. Die Ausstattung mit WLAN und interaktiver Tafel zur Einbindung der vorhandenen iPads 

aus dem Bundesförderprogramm erfolgt am 14.12.2021. 

  

Grundschule „Ludwig Reinhard“ / GSZ 

 

Im Containerbau sind zwei Klassenräume mit WLAN ausgestattet, interaktive Tafel (auf Rädern) 

und iPads aus dem Bundesförderprogramm sind ebenfalls vorhanden. Weitere zwei bis drei 

Klassenräume werden mit Beamer und Dokumentenkamera ausgestattet.  

  

Bundesförderprogramm „Leihgeräte für Lehrkräfte“ 

 

Der Zuwendungsbescheid über eine Zuwendung von 56.728,32 EUR liegt vor, der Eigenanteil 

der Stadt beläuft sich damit auf 5.509,68 Euro. Zu diesen einmaligen investiven Kosten kommen 

pro Endgerät jährliche Unterhaltungskosten von 90 Euro hinzu. 

 

 Corona 

 

Angesichts der derzeitigen Situation, war es wohl die richtige Entscheidung, den Weihnachts-

markt rechtzeitig abzusagen. Derzeit befindet sich der Landkreis wieder in der Warnstufe oran-

ge, was allerdings noch immer mit weitreichenden Einschränkungen einhergeht. 

 

Ab dem 13.12.21 wird es auf dem Marktplatz ein Schnelltestzentrum geben, dass durch den ASB 

betrieben wird. Geöffnet sein wird dieses von Montag bis Freitag und am Sonntag, jeweils in der 

Zeit von 14 bis 18 Uhr. Zusätzlich gibt es aktuell außerdem noch zwei Privatpersonen, die dar-

über nachdenken ein Testzentrum zu betreiben und diesbezüglich direkt mit dem Landkreis in 

Verbindung stehen. 

 

 Sitzungskalender 2022 

 

Die Stadtvertretung soll sich in ihrer übernächsten Sitzung mit dem Sitzungskalender befassen 

und diesen dann zur Kenntnis nehmen. 

 

zu 7 Bericht Schulbaumaßnahmen 

 

Frau Poltier berichtet wie folgt: 
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 Errichtung Grundschulzentrum (GSZ) 

 

Die Aufstellung der Containermodule ist abgeschlossen, der Innenausbau ist derzeit in vollem 

Gange. Es gab Probleme bei der Verlegung der Telekommunikationsleitung, diese sind mittler-

weile jedoch behoben. Der Sanitärausstatter befindet sich aktuell in Zeitverzug, trotzdem ist mit 

heutigem Datum davon auszugehen, dass der Umzug planmäßig in der Woche nach Weihnach-

ten stattfinden kann. 

 

Auf Grundlage der nun vorliegenden Kostenberechnungen wurden die Fördermittelanträge für 

alle Bauteile aktualisiert und dem Fördermittelgeber übersendet. 

 

In diesem Monat ist der Beginn der Projektstufe 3, d.h. die Ausführungsplanung und die Beauf-

tragung des Rückbaus des Hortgebäudes, vorgesehen. 

 

Die gestiegenen Kosten für die Maßnahme wurden im zweiten Nachtragshaushalt 2021 berück-

sichtigt. 

 

 Erweiterung Regionale Schule „Rudolf Tarnow“ 

 

Die Genehmigung für das Bauvorhaben liegt vor. 

 

In der Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr (BV) am 25.11.21 wurde im nicht öffentli-

chen Teil über die Problematik der Kostensteigerung berichtet, die im Ergebnis zum Antrag des 

Bürgermeisters über den dritten Nachtragshaushalt geführt hat. Sollte diesem zugestimmt wer-

den, kann die Weiterführung der Maßnahme mit der Ausschreibung der Gewerke umgehend 

erfolgen, die Unterlagen sind entsprechend in der Vorbereitung. 

 

zu 8 Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt 

Boizenburg/Elbe 

 

Herr Wilmer nutzt diesen TOP um auf einen Sachverhalt hinzuweisen. Aus seiner Sicht kann es 

nicht sein, dass der Landkreis die Stadt mittelbar unter Druck setzt indem er die Mittagsverpfle-

gung an der Schule in seiner Trägerschaft zu wesentlich besseren Konditionen anbietet, als es 

die Stadt an ihrer Schule in unmittelbarer Nachbarschaft kann. Mit dem „Druck“, der so ver-

ständlicherweise entsteht, sind für das Jahr 2022 Mehrkosten von ca. 20.000 Euro verbunden. Er 

ist der Auffassung, dass hier im Vorfeld eine gemeinsame Abstimmung hätte erfolgen müssen. 

 

Herr Jäschke nimmt den Hinweis von Herrn Wilmer auf und versteht diesen grundsätzlich auch. 

Er bezweifelt jedoch, dass ein Gespräch mit Vertretern des Landkreises etwas an den Tatsachen 

ändern wird. 

 

Anschließend möchte Herr Wilmer wissen, wie der aktuelle Sachstand zur Errichtung einer zu-

sätzlichen Sporthalle für das Gymnasium ist.  

 

Einen neuen Sachstand gibt es nicht, erklärt Herr Jäschke. Ihm ist lediglich bekannt, dass die 

Planungskosten hierfür im Haushalt 2022 berücksichtigt werden sollen. 
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zu 9 Einwohnerfragestunde 

 

Herr Buck hat mit Bedauern festgestellt, dass die Beschlussvorlagen, die heute auf der Tages-

ordnung stehen, in Session nicht einsehbar waren. 

 

Dieses Problem ist der Verwaltung bereits heute im Laufe des Tages bekannt geworden, an der 

Behebung wird gearbeitet, erklärt Herr Jäschke. 

 

zu 10 Anfragen 

 

Die Kirchgemeinde möchte gerne in die Umgestaltung bzw. den Ausbau des Friedhofes investie-

ren. Diesbezüglich war auch ein Vertreter in der letzten Sitzung des Ausschusses für Stadtpla-

nung, Regionalplanung und Umwelt (SRPU) zu Gast. Herr Sevecke, der diese Sitzung geleitet 

hat, führt aus, dass die Kirche nun das Gespräch mit der Verwaltung und der Stadtvertretung 

suchen möchte, um ein entsprechendes Konzept zu erarbeiten. Er regt an, dies auch im Rahmen 

der anstehenden Fraktionssitzungen zu besprechen.  

 

Herr Wilmer berichtet, dass der Verwaltung seit Ende September ein Antrag eines Sportvereins 

vorliegt, in dem dieser um finanzielle Unterstützung bittet. Am Freitag hat Herr Wilmer nun die 

Mitteilung von Herrn Jäschke bekommen, dass die Entscheidung über diesen Antrag daran 

scheitert, dass angeforderte Unterlagen zur wirtschaftlichen Situation des Vereins, trotz Auffor-

derung, noch immer nicht vorliegen. Herr Wilmer fragt, wie lange sich die Verwaltung dieses 

Verhalten noch gefallen lassen will. 

 

Herr Jäschke wird in der Vorweihnachtszeit ganz sicher nicht mit einer Zwangsvollstreckung 

oder ähnlichen Sanktionen drohen. Gleichwohl hofft er, dass im Januar die angeforderten Unter-

lagen vorgelegt werden, um dann zu einer Entscheidung kommen zu können. Sollte dies nicht 

der Fall sein, müsste der Antrag abgelehnt und die offenen Forderungen eingezogen werden, 

sofern es hierfür eine rechtliche Grundlage gibt 

 

Bei Gründung der AG Sportstädten hat man sich dazu entschieden, keine Vertreter für die or-

dentlichen Mitglieder zu benennen. An einer der letzten Sitzungen der AG nahm für die Fraktion 

DIE LINKE allerdings doch eine Person in Vertretung teil. Dass dieser in der betreffenden Sit-

zung kein Rederecht eingeräumt wurde, findet Frau Reimann misslich. Sie bittet darum, dies in 

Zukunft anders zu handhaben. 

 

Herr Wilmer merkt in diesem Zusammenhang an, dass es Frau Reimann freisteht, jederzeit in der 

Stadtvertretung einen Antrag zu stellen, mit dem sie darauf abzielt, nun doch Vertreter für die 

ordentlichen Mitglieder der AG zu benennen. 

 

zu 11 Übertragung der Zuständigkeit vom Hauptausschuss auf den Bürgermeister 

hier: Annahme und Vermittlung von Spendengeldern Boize.JOB 2022 

Vorlage: 183/21/30 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, die Entscheidung über die Annahme 

oder Vermittlung von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen im Sinne von § 44, 
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Abs. 4 KV M-V für die Berufsinformationsmesse „Boize.Job“ 2022 auf den Bürgermeister zu 

übertragen. 

 

Abstimmungsergebnis: 6/0/0 

 

zu 12 Umsetzung von Maßnahmen zum Sofortprogramm "Re-Start Lebendige Innenstädte 

M-V" 

Vorlage: 197/21/BM 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Umsetzung der Maßnahmen, die 

über das Sofortprogramm „Re-Start Lebendige Innenstädte M-V“ gefördert werden, vorbehalt-

lich des Eingangs des Fördermittelbescheides. 

 

Abstimmungsergebnis: 6/0/0 

 

zu 13 Vollzug des Haushaltsplanes 

 

Aufgrund der Einschränkungen durch den Cyberangriff und dem damit fehlenden Zugriff auf die 

Programme, kann Herr Pamperin zu diesem TOP keine aktuellen Informationen vorlegen. 

 

zu 14 Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

 

Zu diesem TOP gibt es keine neuen Erkenntnisse. Die Bewertung ausgeschriebener und neu zu 

besetzender Stellen erfolgt nach und nach. 

zu 22 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Jäschke stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her. 

 

 

zu 23 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31  

Abs. 3 

 

Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurde folgender Beschluss gefasst: 

 

 TOP 18 

 

Beschluss: 194/21/30  

 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt in der Sitzung am 06.12.2021 

den Auftrag für die Beschaffung eines Fahrzeuges für das Klärwerk der Stadt Boizen-

burg/Elbe an *** mit Sitz in *** mit einer Brutto-Auftragssumme in Höhe von *** € zu ver-

geben.  

 

Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
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zu 24 Schließen der Sitzung 

 

Herr Jäschke schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 11.03.22 

 

 

 

Benjamin Reppe 

Protokollführer 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_TEXT1
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

